

París, 1 de junio de 193

Estimados hermanos:

La primera vez que nos avisaron para embarcar me entregaron el aviso en París, como a Campos. Digo esto porque este segundo aviso a Campos se lo han entregado aquí y el mío lo han remitido a Toulouse. Esto lo manifiesto para que estemos prevenidos en el futuro. Tengamos en cuenta que con Campos va la Igualdad y Helénio; con Marcet, que supongo también tendrá el aviso, si no se ha retrasado por el cambio que ha hecho, va Alba y la Libertaria, y con mi nombre todo el resto de la familia.

Con esto quiero decir que si por distracción del Consejo os enviaran el aviso definitivo de embarque, que es lo que ahora falta, más claro, mi aviso, como ha pasado ahora, lo que quiere decir que yo estaría indocumentado, si había tiempo me enviaríais un telegrama diciendo que me esperáis en Toulouse para partir juntos hacia Bordeaux. Pero si no había tiempo para esperar veinticuatro horas más también podríais partir solos hacia Bordeaux diciendo en un telegrama que salís hacia esa población con mis documentos incluso. Y yo partiría directamente hacia el domicilio de Lapeyre. Es posible que yo tenga tiempo de arreglarlo en París, pero esto lo digo por si acaso, previendo lo que puede ocurrir.

Un telegrama durante el día no tarda tres horas en llegar. Nosotros haremos lo mismo. Si algo urgente pondremos en antecedentes por medio de un telegrama.

Os anoto también la dirección de las oficinas "políticas" españolas del S. C. R. C., que en Bordeaux se cuidan de recibir a los que llegan con el permiso de embarque, y que es donde se les atiende oficialmente y los expedien hacia México: 24, rue Ferrère. Bordeaux. Anotárosla en un carnet, y tenerla presente por si corría prisa y cuando avisen no haya tiempo más que para dirigirse directamente a este centro oficial. Vale más que sin novedades estéis y estemos prevenidos, y dispuestos a marchar aunque a alguno nos pase algo que no lo creo.

Si fuera cierto que para el 15 embarcabamos,

Mis saludos fratres
y hermanos de la causa
de la libertad, el happiness,
de la carta magna de la
de Chicago?

21 como por carta anunciaron Alfonso e Iglesias apenas queda tiempo. Pero no lo creo, porque el aviso que nos han remitido, firmado por M. R. Vázquez, que ha llegado a manos vuestras el nueve de los corrientes, además de no llevar fecha de envío tampoco cita o señala fecha de embarque, lo que parece querer decir que se hará días después del 15 previsto. Esto parece que lo afirma la noticia aparecida ayer en el "Petit Parisien" que anuncia que el 11, el día anterior, de Pauillac, (Bordeaux) había salido el buque "Epanema" con 1000 refugiados españoles con rumbo a Veracruz (Méjico). Claro que seguramente a los cuatro días no vana tener organizada la siguiente expedición, pues se dice que cada mes querrían saliendo dos expediciones, lo quiere decir ^{entre} que una y la otra se llevaría 15 días, tiempo que probablemente precisan asimismo en Méjico para hacer la distribución por su territorio de todos los que vayan llegando.

Por eso es preciso que haya calma entre vosotros, y no obréis esporádicamente, pues lo esporádico da casi siempre mal resultado.

Esperábamos noticias, pero como no nos las dan con la prontitud que deseamos, y deseo, me hace suponer, una vez más, que no va muy aprisa la segunda expedición.

Sin embargo os escribo para "atar cabos" y obrar de acuerdo. Esto no quiere decir que si a las dos horas, o mañana, hay noticias, os lo comunicare en seguida.

Supongo que al echar la carta que Fraterna, la buena y bella Fraterna, me envió adjuntando el aviso que V. remitió a Toulouse para mí, también recibiríais mi carta con copia del aviso que enviaron a Campos.

Aquí termino de escribir. Espero vernos pronto. Ya tengo ganas de ver a la libertaria y a Helenio y a abrazar a mi hermano y gran amigo Floreal, a mi simpática y juqueta ^{hermana} Armonía, a la Libertad y a Natura, que se esfuerzan por ser cada día más sencillas, realzando su sencillez y modestia el valor de sus personalidades que, como a todos los demás hermanos y hermanas, desean conocer el Movimiento libertario juvenil y maduro de los 6 C. U. U., como ejemplos de la nueva educación que por kilométricas cartas les he dado a conocer con naturalidad familiar. Os abraza y vea efusivamente a todos — S. Leante